

**Declaración Final II Foro Iberoamericano de Gobiernos Locales
Valparaíso 4 y 5 Octubre de 2007**

Los alcaldes y alcaldesas, y representantes de los gobiernos locales iberoamericanos, reunidos en la ciudad de Valparaíso, en el marco del II Foro Iberoamericano de Gobiernos Locales, los días 4 y 5 de Octubre de 2007:

CONSIDERAMOS:

1.- Que como nivel de gobierno más cercano a la ciudadanía y dotado de una fuerte legitimidad democrática, somos actores fundamentales en el desarrollo de políticas públicas de cohesión social.

2.- La necesidad de potenciar la integralidad y transversalidad del concepto de cohesión social vinculado a las distintas políticas públicas locales, en ámbitos como el desarrollo económico local, la prestación de servicios sociales básicos, la construcción de ciudadanía y la articulación del territorio.

3.- La necesidad de articular mecanismos de concertación democrática y consenso entre actores públicos y privados y la oportunidad de definir un Pacto de Cohesión Social.

4.- Que para el adecuado desarrollo de políticas públicas locales de cohesión social es imprescindible fortalecer institucionalmente a los gobiernos locales, haciendo un especial hincapié en la generación de competencias que permitan desarrollar una visión estratégica del territorio.

5.- La necesidad de reforzar y poner en valor una agenda local que se vincule con las agendas nacionales y regionales a nivel iberoamericano.

6.- La estrecha vinculación que existe entre las políticas públicas de cohesión social y la necesidad de generar un sentido de pertenencia de la ciudadanía con su territorio.

7.- Que los elevados índices de violencia urbana resultan inadmisibles por lo que resulta imprescindible generar políticas públicas de cohesión social en el ámbito de la convivencia y la seguridad ciudadana.



Ilustre Municipalidad de Valparaíso

PROPONEMOS:

1.- Urgir a los gobiernos centrales a iniciar con prontitud reformas que permitan la democratización, descentralización y refuerzo de la gobernabilidad local como elementos imprescindibles para la cohesión social.

2.- Promover un Pacto de Cohesión Social, considerando las singularidades de cada país, que vincule a todos los niveles del Estado así como a la sociedad civil para generar un marco estratégico orientado a superar las desigualdades y a garantizar las mejores condiciones de vida para los ciudadanos.



GOBIERNO DE CHILE



3.- Reforzar la autonomía local potenciando la perspectiva de que las decisiones deben tomarse desde el nivel de gobierno más próximo posible al ciudadano y garantizando una adecuada autonomía financiera a través de un pacto fiscal de carácter estatal.

4.- Reforzar la cooperación entre gobiernos locales iberoamericanos, así como la mejora de su calidad e impacto, para promover y generar espacios de intercambio, transferencia y de conocimiento en el ámbito de la cohesión social.

5.- La realización por parte de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) de un seminario a realizarse en el primer semestre del 2008 en la ciudad de Barcelona con la colaboración de la Diputación y del Ayuntamiento de Barcelona en el ámbito de las políticas públicas de la convivencia y la seguridad ciudadana, para dar continuidad al evento convocado por la SEGIB en junio del 2006 en la ciudad de Madrid sobre seguridad ciudadana, violencia social y políticas públicas.

6.- Que las consideraciones emanadas del debate producido en este Foro sean tenidas en cuenta por los Jefes de Estado y de Gobierno y contribuyan a la orientación de la agenda iberoamericana.

NOS COMPROMETEMOS A:

1.- Consolidar el Foro como un espacio permanente de diálogo y concertación política de los gobiernos locales iberoamericanos vinculado al sistema de Cumbres Iberoamericanas.



2.- Lanzar una reflexión para consensuar el establecimiento de los mecanismos de funcionamiento, participación y financiación de este espacio con el fin de garantizar los necesarios equilibrios territoriales y la legitimidad democrática del mismo. Para estos efectos se constituirá un grupo ad hoc de trabajo.



3.- Tomar en consideración las conclusiones del I Foro de Autoridades Locales de Centroamérica que se celebrará en la República de El Salvador en abril del 2008, una iniciativa que celebramos.



4.- A iniciar los trabajos que conducirán a la celebración del III Foro Iberoamericano de Gobiernos Locales el próximo año en la ciudad de San Salvador.

5.- Finalmente nos comprometemos a fortalecer los valores de la democracia y de la libertad, a promover una mejor convivencia entre nuestros ciudadanos, a ser consecuentes con nuestra labor de gobierno cercano a las personas, pero sobre todo a focalizar nuestros esfuerzos en consolidar territorios y sociedades con mayor cohesión y equidad.

